

第1回定例会

教育行政報告

平成30年2月

北広島市教育委員会

平成30年第1回定例会の開会にあたり、教育行政報告を申し上げます。

1 小中一貫教育の推進について

まず始めに、小中一貫教育の推進についてであります。全市で小中一貫教育を一斉導入した先行自治体である兵庫県小野市を1月11日に訪問し、導入後の成果と課題などについて、調査、研究を行ったところであり、また、1月25日・26日には、京都市において開催された小中一貫教育全国サミットに4名の教職員と事務局職員1名の5名が参加し、公開授業や研究協議会、分科会などを通して、参考となる実践的な取組について研修を深めたところであります。

4月からの全市一斉導入に向け、12月に校長会において各中学校区の準備状況について交流するとともに、1月には、重点化した年間指導計画の作成や、学力向上の取組など、平成30年度の推進内容について確認し、着実に準備を進めているところであります。

2 就学援助に係る新入学準備金の早期支給について

次に、就学援助に係る新入学準備金の早期支給についてであります。平成29年3月に国の補助交付要綱が改正され、小学校入学予定者も対象となりましたことから、対象となる新小学生105名に対して、12月に426万3千円を支給しました。また、中学校入学予定者92名に対しては、1月に436万8百円を支給したところであります。

各世帯に対しまして、入学の準備に合わせた支給が図られたものと考えております。

3 校務用コンピュータの更新について

次に、校務用コンピュータの更新についてであります。平成27年度から3年間の計画により、小・中学校の教職員が使用する全ての校務用コンピュータを従来のノート型から、軽量で持ち運びしやすいタブレット端末への整備を実施しており、本年度分の納品は、1月12日に完了したところであります。

整備状況としましては、平成27年度は、中学校全教職員分の160台、平成28年度は、小学校5校の120台、平成29年度は、残りの小学校4校の120台、合計400台のタブレット端末を整備したほか、職員室で使用する校務用モニター、主要教科のデジタル教科書、無線通信機器等を整備いたしました。

校務用タブレットの導入により、職員室では、モニターとタブレットの2画面による拡張機能を活かして教材の作成や成績処理をするなど、校務の効率化が図られるとともに、教室では、無線機能を活用したデジタル教科書や教材ソフトの拡大提示など、充実した教育環境の整備が図られたものと考えております。

4 土曜授業について

次に、土曜授業についてであります。本年度は4月、7月、11月、2月の計4回、全小・中学校で実施したところであります。

平日の授業参観が難しい保護者や地域の皆様にも子どもたちの様子を見ていただく機会となり、全小・中学校合わせて延べ9,000人余りの方々に参観いただき、開かれた学校づくりの一助となったものと考えております。

また、各学校では、教科指導のほか、平和集会や携帯安全教室、小中学校合同で外国語活動の授業を行うなど、平日の授業では公開することが少ない教育活動も展開され、多様な学習の様子を見ていただくことができたものと考えております。

来年度につきましても、年4回実施し、取組をより充実させてまいりたいと考えております。

5 北広島市文化財の指定について

次に、北広島市文化財の指定についてであります。北広島市文化財保護審議会への諮問及び答申を経て、2月8日開催の教育委員会会議において、「中山久蔵関係資料群」を本市の文化財とすることを決定いたしました。

「中山久蔵関係資料群」とは、中山久蔵翁と中山家及び旧島松駅通所に関する膨大な資料の中から、中山久蔵翁に直接関連する253件の資料を指すものであります。

この度の指定により、市の文化財は古生物の化石2件及び地層標本1件とあわせて4件となり、今後とも貴重なものとして後世に伝えるため、適正に保存管理するとともに、さまざまな機会を通して市民の皆様に見ていただけるよう、活用してまいりたいと考えているところであります。

6 中学生の全国大会出場について

次に、中学生の全国大会出場についてであります。1月5日に札幌市で開催された「第44回北海道中学校インドアソフトテニス選手権大会」男子ダブルスにおいて、東部中学校2年生の半澤寧大さん^{はんざわ ね お}と1年生の遠山拓磨さん^{とやまたくま}のペアが見事優勝を果たし、3月26日から三重県伊勢市で開催される「第29回都道府県対抗全日本中学生ソフトテニス大会」に北海道選抜選手として出場いたします。

また、1月12日から名寄市で開催された「第50回北海道中学校スキー大会」クロスカントリー女子3キロフリー競技において、西部中学校3年生の三橋桃子さん^{みつはし ももこ}が4位の成績を収め、2月9日から秋田県鹿角市^{かづのし}で開催された「第55回全国中学校スキー大会」に出場しました。

全国のトップレベルの選手が集まるなか、競い合うことを通じて多くのことを学び、また、交流を深めるなど、今後につながる貴重な経験になるものと考えております。

以上申し上げ、教育行政報告といたします。